

**Derogatoria de la... Los panaderos de...**

—Viene de la pág. 2a.

do tenga 60 años cumplidos y 35 de servicios en el municipio. Desde luego, como los trabajadores son asalariados inestables, sólo por casualidad alguno de ellos podrá reunir esas condiciones para ser amparado por la ley. Entre tanto los trabajadores y obreros estarán contribuyendo para un fondo de economías del cual no disfrutarán, y que será, usado para proteger a los empleados, que son los más estables en los municipios.

Finalmente el Municipio de Heredia hace ver que la Caja de Seguro Social, establecida con el objeto de ir suprimiendo estos mutualismos aislados, ofrece a los trabajadores de los municipios más garantías y es más amplia en los fines de su amparo, al mismo tiempo que está organizada sobre bases técnicas científicas, por lo cual y para darle más fuerza a esta naciente institución social recomienda y acuerda en cuanto a sus trabajadores, el ingreso al sistema de la Caja de Seguro Social.

Si los otros municipios reflexionan sobre el memorial del de Heredia y si sus actuales componentes de verdad están por hacerle un bien a los trabajadores, acogerán la instancia de la corporación municipal herediana en el sentido de pedir al Congreso la de-

—Viene de la pág. 2º

zón de 28 bollos por ₡1.00 que da un total de ₡85.75. Quiere decir que se gasta en la elaboración de un quintal de harina ₡48.10 y da al venderlo hecho pan ₡85.75, dejando una ganancia de ₡37.65. Esto es elaborando sólo un quintal, pero las panaderías grandes elaboran hasta 5 quintales por noche como máximo y un mínimo de 3 quintales. Dejamos al público la tarea de multiplicar por 5 ó por 3, para que se dé una verdadera idea de lo que se ganan estos señores por noche.

Además, antes de que se consiguiera el aumento para los panaderos, ya los industriales de panaderías habían dado la orden de pesar a razón de 3/4 de onza por bollo y antes se estaba pesando 1 onza por bollo.

Queremos dejar aclarado ese mal concepto que hoy corre de boca en boca echando la culpa del alza en el precio del pan al Sindicato.

Todos los agremiados a los Sindicatos que aquí salen en defensa del Sindicato de las Harinas, estamos también perjudicados con el alza del precio del pan, pero no podemos permitir que den el pan a 3 x 5, y que los que lo hacen ganen salarios de hambre.

rogatoria de esa imperfecta Ley de Jubilaciones y Pensio-

**Comienza o se aplaza el...**

—(Viene de la pág. 1º)

De esta manera, pareciera que estamos amenazados de un nuevo y grave acto de sabotaje contra la Unidad Nacional. Tal deducimos del anuncio de que se proyecta reformar la ley que establece el divorcio en el sentido de que sea solo la iglesia la que puede romper los lazos matrimoniales.

Al anuncio de este nuevo ataque de los clericales, inspirado probablemente en la caverna de la España de Franco, los liberales han contestado proclamando un programa radical para acabar con los privilegios de la Iglesia Católica. Otros grupos organizados han planteado también la cuestión de que el aplazamiento de la vigencia de la derogatoria aprobada por la Cámara debe ser interpretada como la señal del comienzo de la pelea liberal-conservadora.

A estas dos corrientes, la una cavernícola y la otra fuera de tiempo, el Partido Comunista les pide reflexión: NADA DE LUCHAS INTESTINAS, NADA DE DEBATES SOBRE CUESTIONES RELIGIOSAS, NADA QUE SEPARE LA FAMILIA COSTARRICENSE, SALVO LA LUCHA IMPLACABLE CONTRA EL NAZI-FASCISMO.

Si los clericales insisten en promover nuevas peleas, los des-enmascaremos como enemigos de la patria, puesto que quien rompa en estos momentos, consciente o inconscientemente, la Unidad Nacional, es un enemigo de la patria. Pero el primero que debe estar alerta para impedir que la lucha liberal-clericalista se vuelva a plantear, debe ser el propio Gobierno. Nadie puede ni debe estar más interesado que el Gobierno en que la Unidad Nacional se mantenga; y si espera consecuencia con esta política de parte de todos los partidos nacionales, lo correcto es que dé el ejemplo siendo él mismo consecuente con tal política. En cuanto a los grupos liberales se refiere, debemos decir que están también en el deber, como fuerzas democráticas y progresistas que son, de no ser ellos los que enciendan la chispa de la discordia. Deben entender, como entendemos nosotros que la hora actual es hora de lucha contra Hitler y el nazifascismo y que no será sino en la post-guerra, después de la victoria democrática, que se diluclen los problemas entre la Iglesia costarricense y el Estado. Será entonces la hora de plantear las reivindicaciones liberales que sea del caso plantear.

Concluimos declarando que, por ahora, la lucha clericalista-liberal debe cesar, y que todas las energías deben concentrarse en la solución de los problemas de la guerra, y en el magno problema de la organización de la victoria contra el Eje, tarea en la que todos los pueblos tienen una parte de responsabilidad.

nes para empleados municipales.

**6 de Agosto - Reunión general de Células de la Sección de San José, a las 7.30 de la noche, organizada por la Célula Stalin.**

**ORDEN DEL DIA**

1. Informe de la Célula Stalin. c. Roldán.
2. Informe de la Sría. de organización. c. Solano.
3. Informe de la Sría. de propaganda. c. Mosco.
4. Informe de la Sría. de finanzas. c. Astorga.
5. Informe Sría. sindical. c. Cordero.
6. Informe Sría. Campesina. c. Villalobos.
7. Informe Sría. Juvenil. c. Badilla.
8. Informe Sría. General. c. González.
9. Exposición del compañero Ferretto acerca de los sucesos del 4 de Julio y la posición del Partido frente al problema religioso.
10. Iniciativas y comentarios de las células.

NOTA: Las células deben movilizarse activamente para asegurar una buena asistencia a esta asamblea. A LA ENTRADA SE EXIGIRA EL CARNET.

**Tierras piden los...**

—Viene de la pág. 2a.

meses es lamentable en los momentos actuales. Mucho habría podido sembrarse en ese lapso y muchas familias habrían tenido ocupación. Decirle a Ud. que la prosperidad de Costa Rica se basa única y exclusivamente en la agricultura, es decir lo que Ud. y el país en general bien sabe.

Señor Presidente, nos dirigimos a Ud. de nuevo para exponerle y pedirle que nos apoye en esta nueva demanda.

La Municipalidad es dueña de unas mejoras en Barmouth

East y Barmouth West en el Distrito Segundo, Matina, de esta jurisdicción; el gobierno es dueño de las tierras. La Municipalidad en reunión celebrada el día 30 de mayo acordó, a moción de los regidores Campos y Solé, convertir esas mejoras en una colonia agrícola; luego en reunión de dicha entidad el día 3 de junio, a moción del regidor Sr. Solé, acuerda: Solicitar al Poder Ejecutivo el correspondiente permiso para la venta de esas mejoras en pública subasta, en parcelas de veinte hectáreas y en cantidad de una para cada persona o entidad; proponer al Poder Ejecutivo la venta de la línea férrea y solicitarle que en cuanto a los terrenos los adjudique gratuitamente en parcelas convenientemente distribuidas.

Esas mejoras vendidas en pública subasta tienen carácter ascendente; solamente podrán adquirirlos los adinerados. Pedimos la intervención de Ud. para que autorice a la Municipalidad la donación de esas mejoras a la Unión Campesina, y al Poder Ejecutivo la donación de las tierras.

No dudamos que Ud. ha de darle buena acogida a esta gestión, puesto que ella concuerda con la política actual de su gobierno.

De Ud. sus seguros servidores,

Rogelio C. Mendoza M., Srío. de la Unión Campesina

Es Ud. militante del Partido Comunista? Asista a la reunión general de células el 6 de Agosto a las 7.30 de la noche. No deje vacío su lugar. Vaya a discutir con sus compañeros los interesantes problemas internos de nuestro Partido.

**Sensacional análi....**

—(Viene de la pág. 2)

cientemente, Churchill y quienes él defiende (no aceptuo ni a los líderes laboristas), no quieren enfrentarse con el hecho de que esta guerra es una fase de una inmensa revolución en la que los tres primeros actos fueron la guerra de 1914, la revolución rusa y el nacimiento del fascismo en Alemania e Italia.

En el fondo de su corazón, todavía alienan la secreta esperanza de que la victoria restaurará un pasado cuyas tradiciones les son caras y familiares. No quieren aventurarse en innovaciones que pudieran poner en peligro la restauración de estas tradiciones. Están hondamente conscientes de lo que han logrado, demasiado inciertos acerca del futuro para enfrentarse con él, animados de audacia y esperanza. Su actitud es como la de Renan, quien después de 1848 decía que una nación en la que se crea un problema social, está perdida. Se muestran ansiosos por evitar, si pueden, que este problema se plantee.

Es por esto por lo que los experimentos que emprenden, procuran mantenerlos dentro del viejo orden. Es por esto que siguen ciegos al hecho vital de que esta guerra es precisamente un desafío a ese viejo orden. Por eso fue que Churchill obtuvo una enorme mayoría. Nadie correría el riesgo de perderlo como jefe, porque nadie sabe con qué reemplazarlo ni con quién. Todos sienten que la victoria está al fin de la ruta y que mientras Churchill siga en el poder, la victoria significará la permanencia de las cosas familiares. Lo que no ven es que aun cuando llegue la victoria, ésta dejaría sin resolver todas las cuestiones básicas que ha planteado la guerra.

Churchill está ganando esta guerra como la Gran Bretaña ganó la guerra contra Napoleón, por una lenta movilización de recursos en una lucha de desgaste que a la larga dejará a los enemigos agotados; pero se rehúsa a ver de frente el hecho de que la elevación de Hitler, como la elevación de Napoleón, es un síntoma de una enfermedad en el cuerpo político, enfermedad que no alterará una simple victoria.

abundantes confirmando la Monita Secreta habría derecho a hablar de un documento falso. Pero existiendo esos hechos la situación cambia. Recuerde el señor Baltodano que la Sociedad de Jesús ha sido expulsada de todos los países civilizados y que hasta un Papa la disolvió una vez. Y no se le expulsa por buena; ni el Papa la disolvió por santa. La Monita es entonces un documento que el señor Lara leyó con mucho acierto porque es necesario que los diputados conozcan cuál es el mecanismo íntimo de la organización que pretenden traernos a Costa Rica para que dirija nuestro Seminario, para que se apodere de nuestras escuelas y para que encarrille nuestras luchas políticas. Pero volvamos a lo de la prolongación del debate. Tenemos o no tenemos derecho los diputados de la minoría a impedir, por los medios que nos brinda el Reglamento, que una ley se vote precipitadamente? Tenemos o no tenemos derecho a crear posibilidades para que la opinión pública se entere y se pronuncie sobre una ley tan trascendental como ésta? No es acaso todo una revolución, todo un capítulo trascendentalísimo de nuestra Historia lo que se pretende echar abajo? Si la mayoría tiene derecho a declararnos en sesión permanente prevaleciendo de su número, ¿por qué no hemos de tener derecho nosotros a prolongar esa sesión utilizando los derechos que nos da el Reglamento?

Se dice por último que la minoría está haciendo política con esta ley. Política posiblemente contra la mayoría. Pienso que los señores diputados de la mayoría no tienen derecho a afirmar tal cosa. Estamos discutiendo esta ley porque no estamos de acuerdo con ella. Y nuestra tesis no es caprichosa lo que está demostrado con el hecho de que el país unánimemente, sin distinción de orientaciones políticas ni de clases sociales, piensa como nosotros. ¿Quién planteó este asunto? Lo planteamos nosotros o lo planteó la mayoría? Y por qué lo planteó la mayoría? Sería por hacer política? Confieso que no pienso de esa manera porque no creo a los señores de la mayoría tan torpes

**PESAME**

El 25 de julio murió la señora madre del c. Miguel López. Para el c. López y su estimable familia nuestro más sentido pésame.

**QUIEN ESTA FRENAND....**

—(Viene de la pág. 1º)

tra el Eje. Todas las fuerzas anti-nazis y anti-fascistas de éste, como de todos los países, deben movilizarse en favor del segundo frente. Es preciso anular la acción de los munitichistas ingleses y americanos, quienes continúan presionando con éxito los gabinetes de Churchill y Roosevelt para re-trazar la invasión del continente. Churchill y Roosevelt deben sentir que detrás de ellos se encuentra, en actitud vigilante, un mundo democrático impaciente por la apertura del segundo frente. Y los

enemigos ingleses y norteamericanos de la democracia, los enemigos de la victoria de las Naciones Unidas, deben recibir la respuesta de las masas antifascistas de todas partes. Los millones de hombres que en todo el mundo trabajan y luchan contra Hitler y sus satélites, deben hacer sentir su voz vigorosamente. Ha llegado la hora de hablar claro y de pelear la batalla decisiva. Una sola consigna mueve a todos los verdaderos enemigos de Hitler y de su régimen nefasto: POR LA APERTURA INMEDIATA DEL SEGUNDO FRENTE.

Lo que aquí está ocurriendo es otra cosa; la vanidad ha cegado a los señores de la mayoría y por vanidad política están haciendo una política que posiblemente a estas alturas no querrian hacer. Tienen que estar convencidos de que su tesis es errónea. Pero se niegan a hacer una sola concesión. ¿Por qué? ¿Qué criterio tienen estos señores de lo que es hacer concesiones? ¿Qué criterio tienen de lo que es rectificar errores?

El estadista —señores diputados— debe cuidarse mucho de no confundir sus intereses personales con los intereses del país. Un ciudadano corriente puede darse el lujo de satisfacer su vanidad en todas sus demandas; puede hasta jugarse la vida por un "quitame allá esas pajas". Pero si ese ciudadano tiene bajo su responsabilidad la suerte de un pueblo o la suerte de un partido, ya no puede proceder en la misma forma; porque sus actuaciones no lo van a afectar a él solo, sino a muchos miles de personas que de él dependen. El verdadero estadista debe ser flexible y debe ser sereno. Debe tener la flexibilidad necesaria para caminar por los senderos más tortuosos, para detenerse y para retroceder cuando las circunstancias lo exigen. Debe tener serenidad, a fin de poder mirar los fenómenos sociales a través de la justicia más que al través de sus pasiones. El verdadero estadista no debe sentirse deshonrado cuando rectifica un error ni cuando le reconoce justicia a un adversario. El último caso, si en esas actitudes hay algún sacrificio, que se considere ese sacrificio hecho en aras de la patria y no en aras del adversario.

Señores diputados de la mayoría, en este momento, yo me siento autorizado para pedirles flexibilidad y espíritu de sacrificio. ¿Queréis pasar esta ley de cualquier manera? Pues cuando menos dejad su ejecución para la post-guerra y para después de que se haya dado una ley semejante a las existentes en otros países, reglamentando el funcionamiento de las congregaciones religiosas en nuestro país. Haced esa concesión únicamente, y pensad que no la estáis haciendo a la minoría sino a Costa Rica que es vuestra patria.

**Discurso pronun.....**

—Viene de la pág. 3º

sante. Tendrá alguna relación con la ley que ahora nos ocupa? El tiempo lo dirá.

Pasemos ahora a otra cuestión. Los señores diputados que integran la mayoría parlamentaria han concebido el firme propósito de hacer triunfar la derogatoria a todo trance. Por eso nos tienen en sesión permanente desde las tres de la tarde; y ya son casi las tres de la mañana. Pero no es eso todo; es que su capricho posiblemente los esté inclinando ya a cortar violentamente este debate. ¿Qué razones tienen para proceder en esa forma? Después de oír los discursos de los señores Baltodano y Grillo y de leer algunas publicaciones hechas en los periódicos de la mañana, saco en limpio lo siguiente: se nos considera, a los diputados de la minoría, muy tontos, incapaces de comprender las razones luminosas que los señores de la mayoría podrían darnos y que sin embargo, no nos han dado. Esto fue lo que nos dijo el Dr. Grillo. En síntesis: porque somos tontos y porque somos tontos se nos va a imponer esta ley a base de número de votos y no mediante razones. El señor Baltodano nos dijo otra cosa; y es que según su criterio, los diputados de la minoría estamos alargando este debate mediante lecturas inútiles. Entre esas lecturas, cita el señor Baltodano la "Monita Secreta de la Sociedad de Jesús" que en su concepto es apócrifa. Permítame el señor Baltodano que le diga que está equivocado. Yo, hasta el presente momento, no he visto falta de seriedad en las lecturas que algunos diputados han hecho. El señor Lara leyó y comentó algunos párrafos de la Monita Secreta para reforzar sus argumentos. ¿Que la Monita Secreta es un documento falso? La afirmación es audaz porque todos los hechos de la Sociedad de Jesús demuestran que ese documento es fiel reflejo de una realidad y no de una fantasía. Si o hubiera hechos